

suis loin de croire que c'est un déshonneur pour le clergé, comme quelques-uns l'ont avancé. Ces enfants me semblent d'autant plus chers qu'ils montrent un plus grand désir de renoncer au monde dans leur jeune âge. D'ailleurs, Monseigneur, c'est votre œuvre, et par cela même je l' affectionne. Que Dieu veuille nous ramener des années plus favorables, et j'espère que le clergé n'aura pas à gémir sur les sacrifices à faire.

MGR BOURGET A M. DUCHARME.

Evêché de Montréal, 28 janvier 1842.

Monsieur,

Je suis content que vous voyiez l'esprit de Dieu en tout ce qui s'est fait dans votre petit établissement ; j'espère de plus que vous sentirez l'impression de cet esprit de lumière pour le bon gouvernement du Petit Séminaire dont Dieu veut que vous soyez le fondateur. En conséquence, vous ne devez pas négliger d'établir chez vous le chemin de la croix et l'archiconfrérie du très saint et immaculé Cœur de Marie, qui, en faisant couler des fleuves de grâces sur votre paroisse, la rendra une paroisse modèle, afin que vos jeunes élèves du sanctuaire voient tous les jours le spectacle d'une paroisse fervente, et qu'ils nourrissent ainsi en eux le désir de travailler un jour à rendre semblables à la vôtre, celles que le souverain pasteur leur donnera à gouverner.

M. Billaudèle est revenu enchanté de votre maison.... Quand il me sera possible de vous aller voir, je ferai le tour des classes, et j'examinerai les enfants sur ce qu'ils savent ; je serai assisté de deux chanoines dans cette besogne, afin de me conformer à la règle.

---

### Le Séminaire de Rimouski.

Le séminaire de Rimouski vient d'être consumé par les flammes. Un tel désastre a éveillé partout de profondes sympathies ; mais elles ne sauraient suffire. Il ne faut rien moins qu'une assistance réelle, efficace, généreuse pour réparer les ruines de l'incendie et rendre à un jeune diocèse l'institution si nécessaire à sa vie et à ses progrès. Aussi, le comité de reconstruction fait-il un appel pressant à la charité publique. Espérons que cet appel sera entendu comme il mérite de l'être et que la charité se montrera plus grande encore,